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f i t  ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

Необходимо сразу сказать что 
цель этого размышления, вызванного 
прошедшей отчетно-выборной ком
сомольской конференцией — не 
покритиковать ребят, ее готовивших, 
что стало сейчас особо модным. Не 
упрекнутб их в отсутствии альтерна
тивных выборов или свободного мик
рофона в зале, что в общем-то при
несло бы свои плоды. Цель иная — 
пусть статья станет чем-то вроде 
разбора игры, который проводят 
уважающие себя спортсмены, чтобы 
впредь избежать неудач и закрепить 
успех.

Впечатление первое.
Сразу возникло ощущение, что 

разговор идет на разных языках. Да, 
убеждаюсь, в зале собрались люди, 
объединеные общим делом, одним 
стремлением, но разделенные язы
ковым барьером. Хотя разговором 
это назвать трудно. По сути звучал 
монолог комитета комсомола, кото
рый отчитывался. Слушал монолог 
комсомольский актив института, в 
первозданном смысле этого, слова. 
Уже прошел основной этап перере
гистрации членов союзй, и в комсо
моле остался тот, кто считает это 
важным для себя, следовательно,, 
готов к действию. А действия не 
требовалось, требовалось присутст
вие. И потому комсомольский актив 
шумел: кто-то читал, разговаривал, 
разворачивал газеты.

Тем не менее, упрекнуть актив в

невнимательности к отчету нельзя. 
Студенты привычно (опыт, слава бо
гу. немалый) выбирали информацию 
из стандартных словесных блоков, 
произносимых с трибуны. Они с тру
дом пробирались сквозь дебри бю
рократического языка. Того самого, 

доморощенного. Удобно-обтекаемый, 
он парализует мысль, ему трудно 
возразить в силу его забаррикади 
рованности. Но и внимать ему тоже 
трудно. Но мы упорно, как в пло
хом театре, следуем ложным тради
циям, считаем наш естественный 
тон разговора невозможным для 
официального собрания. Но ведь 
говоря заформализованным языком 
о формализации, мы тем самым 
продляем ей жизнь.

Я абсолютно уверена: прозвучи 
искренняя интонация с трибуны — 
замолк бы зал, поднялись головы и 
не нужен был бы председательский 
карандаш, в течение двух часов 
призывавший к вниманию. Возник 
бы тот контакт, которого ждали обе 
стороны: комсомольцы и их фор
мальные лидеры. Но... Потому и 
уходил •■народ, уходили комсомоль 
ские активисты. И призывы уважать 
собрание падали в пустоту. Потому 
что говорить с людьми, тем более 
молодым с молодыми канцелярским 
языком, тоже назвать уважением 
трудно. Если вдуматься...

Впечатление второе.
Когда то родилась полная энту

зиазма фраза «Дорогу осилит иду
щий» с обязательным восклицатель
ным знаком. Собрание комсомольс
кого актива и напомнило сообщест
во людей, готовых идти, но слабо 
представляющих куда и во имя че
го. И у формальных лидеров (вооб
ще. слово «формальный» имеет те
перь ругательную окраску, но я

молодежи подтвердил свое членст
во в комсомоле. Значит, пусть не 
найдено средство, но поиски его 
ведутся. Этого ждали комсомольцы 
нашего института и от своих лиде
ров.

В отчете же комитета комсомола 
прозвучало только (цитирую); «Ны 
нешнее динамическое время зысве-

ЭТО ШАНС!
вкладываю в это понятие — офи
циально избранные), на мой взгляд, 
тоже нет четкого представления о 
цели движения, ни о том, с какой 
ноги его начинать. Среди положен
ного перестроечным временем переч
ня проблем, неудач, кризисов в це
лом, не так уж много говорилось о 
делах институтских.

Понятно, что «потеря доверия 
значительной части комсомольцев к 
союзу, неверие в его способность 
решать стоящие перед молодежью 
проблемы» (из доклада Эдхама 
Акбулатова) зародились не в сте
нах КИСИ, но осмыслить, оценить 
происходящее в делах институтской 
молодежи — это первейшая задача 
комитета комсомола. И найти спо
соб прекратить рост недоверия 
внутри одной организации тоже 
можно. В политехническом институ
те, например, в период перерегист
рации гораздо больший процент

тило противоречие, • существующее 
между устаревшими формами рабо
ты и потребностями студенческой 
массы. Что требует пересмотреть 
направление деятельности комсо
мольской организации. Целесообраз
но в настоящее время сосредото
читься на следующих направлениях. 
ССО. идеология, МЦСИ, ОКОД, 
НИРС, общежитие».

Правда, я не поняла, чем зани
мался комсомол до этого, если это 
пересмотренные направления? Пер
вая записка, которая пришла в 
президиум конференции, заключала 
вопрос: без общих слов, пожалуйста, 
в чем задача комитета комсомола? 
Ответ: в повышении активности 
комсомольцев...

Атака отбита, но осталось ощу
щение растерянности руководителей 
институтской комсомолии...

Впечатление третье.
Вот это самая растерянность.

Подтверждением тому мне показал 
ся один из пунктов постановления 
конференции: «Деятельность идео
логического секГОра строить через 
возрождение политклуба, организа 
цию качественных мероприятий с 
привлечением квалифицированных 
специалистов». Подобная узость 
идеологической работы вызывает 
недоумение. «Мы неоправданно мэ- 
мало уделяем внимания идеологи
ческой работе», — сообщил конфе 
ренции секретарь комитета комсо
мола и предложил ввести в состав 
комитета студента, который брался 
за возрождение клуба, что вызвало 
еще большее недоумение; а чем. 
собственно, остается заниматься в 
комитете комсомола заместителю 
по идеологии? Очевидно, организо
вывать качественные мероприятия? 
Но приглашение «качественных спе
циалистов» очень грозит превратить
ся в ту самую пресловутую заорга 
низованность. И как же с повыше
нием собственной активности? И 
приглашение — это не задача ли 
студенческого профкома?

И еще один совершенно непоняг 
ный момент — председатель сту
денческого профкома Нэташа Смо
лина введена в состав комитета 
комсомола, отвечать она будет... за 

^профсоюзную работу. Все в том же 
ХрПИ, вновь избранный председэ 
тель студенческого профсоюза, был 
в связи с этим выведен из состава 
комитета комсомола. Зеркальнее 
отражение.

Как это рассматривать — как 
стремление подчинить себе проф
союз организацию совершенно 
независимую? Или приобрести фор
мального члена? Ведь даже на кон
ференции Наташа присутствовать 
не смогла. Кстати, если бы смогла, 
непременно бы взяла самоотвод, 
тем более, что она выбыла из ком
сомола по возрасту. Теперь ее надо 
принимать обратно, как избранную 
на комсомольскую работу.

Итак, растерянность. Но ее ни
как нельзя путать с несостоятель
ностью. Ведь несмотря на то, что 
конференция закончилась, работа 
нового комитета комсомола только 
начинается. Сейчас у него труднее 
время. Отчеты и выборы — это вре
мя итогов и планов, головокружи
тельных идей, это шанс. Шэне выр
ваться из плена обыденности старых 
болезней, хронических сетований на 
неудачи. Давайте будем верить, что 
комсомол этот шанс не упустит. 
Ему очень нужна такая вера.

Е. МОИСЕЕНКО.

А НЕ ПОУЧИТЬСЯ
Прошла профсоюзная отчетно- 

выборная конференция. Итог извес
тен: председателем профкома на 
новый срок избран Леонид Тихоно
вич Сабинин.

Для тех, кто не присутствовал на 
конференции, попытаюсь немного 
рассказать об этом.

Итак, конференция — событие 
далеко не рядовое, Председатель 
профкома избирается раз в три 
года, а три года в жизни человека 
что-нибудь да значат. Так вот, 
предстояло выбрать человека, от 
действий которого зависят сущест
венные моменты в жизни человека, 
получение жилья, путевок, каких-то 
льгот, которые полагаются всем хо
рошо работающим и т. д. Меня мо
гут поправить: не от одного чело
века все это зависит, а от усилий 
всего коллектива профкома. Так-то 
оно так, но вспомним выступление 
на конференции В. И. Колдырева, 
члена профкома: «В профкоме не 
было дисциплины. Этим самым чле 
ны профкома подводили председате
ля. Он вынужден был принимать 
единоличные решения». Значит, 
мы и в дальнейшем не застрахованы 
от единоличных решений председа
теля. Поэтому бесспорно, от лич

ности председателя зависит многое.
Напомню ход собрания. После 

доклада А. Т. Сабинина председа
тельствующий просит дать оценку 
работе профкома. В зале шум. 
Слышны выкрики: «удовлетворитель
но», «неудовлеФворительно». Голо
суем за «уд» — принято.

Такое впечатление, что большинст
во собравшихся серьезно к происхо
дящему не относится. Настроение 
чуть ли не балаганное, Затем прис
тупают к прениям. Слово просит 
А. Трофимов (НТО). В его выступ 
лении содержится критика в адрес 
профкома: нет гласности в работе, 
из отчетного доклада ясно, что в 
основном работа заключалась в 
подготовке и проведении праздников. 
Больше выступлений нет. Любопы
тен тот факт, что уже в эго время 
на столе в президиуме лежало кол
лективное письмо сотрудников НТО 
и административных служб. В пись
ме содержится ряд серьезных обви
нений в адрес Л. Т. Сабинина и ра
боты профкома. Но оно не было 
прочитано, хотя именно в это вре
мя логично было ознакомить соб
равшихся с его содержанием. Это, 
возможно, направило бы разговор 
о дальнейшей работе профкома 51 

>

более принципиальную сторону. Но 
письмо будет зачитано лишь в кон
це, воспримут его отрицательно: 
вопрос уже почти решен, за окном 
темно, а тут — дополнительный 
дезорганизующий момент. Именно 
так оно было преподнесено.

По ходу собрания начинаешь яс
но понимать, что оно совершенно не 
подготовлено. Даже вразумительно
го обьявления, которое было бы 
вывешено минимум за неделю, и 
того не было. Создается впечэглз- 
ние, что все это было сделано 
умышленно, с той целью, чтобы не 
делать акцент на значительность 
происходящего, а превратить вы
боры в рядовое событие. Чувство
валось, что на факультетах и в

подразделениях серьезно не дума
ли, кого можно предложить на пост 
председателя, во многом отнеслись 
формально к проведению профсоюз
ных собраний,

И вот итог. С одной стороны 
кандидатур было много — 12 чело
век (не упрекнешь в безальтерна
тивности), а с другой — реальных 
конкурентов среди них не было. 
Некоторые тут же брали самоотвод, 
так как их кандидатуры были пред
ложены по ходу собрания, естест

венно, люди к этому не были гото
вы, не говоря о каких-то предвыбор
ных платформах. О таком даже 
речи не было! Круг претендентов 
сужался с молниеносной быстротой:! 
некоторых не было на собрании, 
многих видели первый раз.

Студенты отнеслись к своим от
четам и выборам в профсоюзе бо
лее серьезно: каждый кандидат 
выступал со своей программой, о 
выборах знали во всех группах за
долго до проведения. А взять не
давнее выдвижение кандидатур на 
студенческий форум. Даже теле
интервью с кандидатами было орга
низовано! Разве выгодно председа
телю, который хочет остаться рабо
тать на второй срок, какая-то пред

выборная кампания? Почему не 
вмешалось партбюро? Или вопрос 
был заранее предоешен?

Как говорится, после драки ку
лаками не машут. Единственное 
чго еше хочется сказать по этому 
поводу: непонятно, зачем выбран 
такой многочисленный профком? 
22 человека! Как известно, чем 
меньше людей, тем легче ими уп 
равлять. Ну что ж, раз люди хотят 
пусть работают.

Н. БЕЛЯЕВА

НА ЗАСЕДАНИИ РЕКТОРАТА 13 
НОЯБРЯ СОСТОЯЛАСЬ ВСТРЕЧА 
НОВОГО ПРОРЕКТОРА ПО УЧЕБ
НОЙ РАБОТЕ ВИКТОРА ИЛЬИЧА 
ЖУКОВА С ЗАВЕДУЮЩИМИ КА
ФЕДРАМИ.

Были высказаны пожелания и 
критические замечания в адрес 
В. И. Жукова.

Новый проректор изложил свою 
мини-программу,' в которой наметил 
основные направления, по которым 
будет строить свою работу:

1. Качественный набор в институт.
2. Экономическое образование.
3. Расширение применения ЭВМ.
4. Экологическая, геодезическая 

подготовка.
6. Налаживание междисциплинар- 

ныы связей.
6. Воспитательная работа в обще

житиях.
РЕЗЕРВЫ В РАБОТЕ В. И. ЖУ

КОВ ВИДИТ В ДИСЦИПЛИНЕ, 
КОТОРУЮ БУДЕТ ТРЕБОВАТЬ ОТ 
ВСЕХ, С КЕМ ПРЕДСТОИТ РАБО
ТАТЬ.

НАЧАЛСЯ ФОРУМ!
— Я знаю, многие студенты 

считают, что в форуме сегод 
ня нет необходимости...

— Если говорить о целях 
(форума, то они, по моему, до
статочно четко изложены в 
обращении подготовительного 
комитета к студенчеству стра
ны. Вот несколько фраз: «Сту
денческий форум —- это ре
альный способ обнажить мно
гие проблемы студенческой 
молодежи, не решенные се
годня. Это возможность выра
ботать и передать пакеты на
ших предложений министерст
вам и ведомствам, отношение 
которых к студенту не устраи
вает нас. Это определение 
программы студенческих дей
ствий в поддержку перестрой
ки, наша надежда на переме
ны».

ли У СТУДЕНТОВ?
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Общий дом, общая тревога
Вопрос о студенческом общежитии стел «любимым» на заседаниях 

ректората. И основания на то есть: антисанитарное состояние, драки, 
случаи пьянства, неудовлетворительная работа администрации общежи
тий, наплевательское отношение студентов к дому, е котором живут и, 
как результат, — безрадостное существование, неустроенность бытовая 
и внутренняя. :

все это реальный повод для тревоги. Именно поэтому мы открыва
ем новую рубрику:

ОБЩЕЖИТИЕ -  ОБЩИЙ ДОМ, ОБЩАЯ ТРЕВОГА.
Отныне газета уделяет этой теме самое пристальное внимание. Мы 

будем рады любому откровению -  рассказу студентов о своей жизни, 
предложениям, высказываниям претензий. Мы надеемся, что в нашей 
газете выступят люди, ответственные за работу в общежитии: препо
даватели. члены профсоюзных комитетов, комитета ВЛКСМ, ОКОДа.

Открываем же рубрику репликой, другими словами, эмоциональным 
выплеском:

материального благополучия. Пола
гаю, что и юношами, наряду с веч
ными вашими достоинствами—обая
нием и нежностью, по праву будет 
оценена ваша потрясающая привыч
ка не выбрасывать грациозным жес
том из окна остатки ужина или на
доевшие босоножки.

Справедливости ради надо приз
нать: изредка появляются под ок
нами виноватого вида молодые лю
ди. Они разные поименно, но одина
ковые по социальному положению: 

.уличенные в нарушении норм обще- 
.жития и отбывающие трехдневные 
наказания на хозработах. Иногда 
сюда выходит и сам дворник. Они, 
вернее, он— кто-либо из названных— 
кое-как собирает кучу «мусора , и

ния света дюймовыми гвоздями. Но 
тут надо покаяться: идея эта краде
ная. Попросту подслушанная. Д о
минировала она в разговоре жен
щин, работающих по соседству, на 

первом этаже означенного ОКИСИ-2 
Они с привычной печалью наблюда
ли в окно в завалах мусора, битых 
бутылок, ящиков из-под пива бро
дячую собаку. Она, поджимая хвост 
со звериным чутьем, уворачивалась

от очередного «дара небес», грозя
щего оборвать ее и без того, ко
роткую жизнь. А женщины замира
ли от ужаса при мысли, что сюда 
может забрести ребенок, которых в' 
общежитии немало. Дитя’ юной 
мамы-студенгки. смышленнее и лю
бознательнее, но, увы, не обладаю 
щее собачьим инстинктом само
сохранения...

«му
поджигает. Все форточк|| на первых

ВОСТОРГИ ПО ПОВОДУ 
ПЕРВОГО СНЕГА

j

Снег идет1 Ей-богу, так и хочет
ся впасть в лирику. Славословить и 
воспевать первый снег! Если бы 
природа сама не придумала это 
волшебство, нам бы стоило- его 
изобрести. С практической целью. 
Нет, не думайте, я тоже просто — 
без цели — могу любоваться иду
щим снегом, очаровываться сколь
зящей музыкой хлопьев и рано-рано 
проснуться оттого, что в доме не
обыкновенно празднично, торжест
венно светло — ночью лег снег. 
Но главное достоинство первого 
снега — практическое! — я оцени
ла, глянув в окно редакции. Кто 
забыл, напомню: редакция располо
жилась на первом этаже ОКИСИ-2. 
И привычная нашему взору картина 
— живописный хлам. И вот сегодня, 
ура!—лег снег. Словарного запаса не 
хватит, чтобы поведать, что под 
ним: изношенная обувь, битая по
суда, консервные банки, рваные 
юбки, а бумаги — будто в митин
гующем городе разбросали с верто
лета листорки. Все это весь божий

день с впечатляющим грохотом ва
лится из окон, где живут люди с 
будущим высшим образованием. 
Будущий цвет общества.

Воспитанием мы, явно, не испор
чены. Ямб от хорея отличить — это 
не про нас. Нам бы уяснить, в чем 
различие между окнам и мусоропро
водом. Окно, дорогие товарищи, 
это вовсе не хламозаборник, а 
проем в стене для поступления све
та. В пещере, как известно, тако
вого не'было. Мусоропровод, опять 
же, гениальное изобретение. Око 
освобрждает нас от необходимости 
волочь некоторые отходы человечес
кой деятельности с девятого этажа

Умение пользоваться мусоропро
водом, куда ни глянь, высоко це
нится в любом цивилизованном об
ществе. Так что, милые девушки, 
советую обратить внимание: куда 
герой вашего романа выбрасывает 
старые носки. Вон у нас под окна
ми все ими усеяно. С подобным 
субьектом не сделать вам карьеры, 
не видать счастья в личной жизни и

этажах немедленно захлопывают. 
Но удушливый дым все ж проника
ет в рабочие помещения и жилые 
комнаты.

Кс ати, в инструкции по технике 
безопасности КИСИ, 'подписанной 
Ю. С. Негреевой, есть такой пункт: 
запрещается разводить костры, 
сжигать мусор на территории инсти
тута без специального разрешения 
Удовлетворите мое любопытство, 
имеет ли это самое спецразрешение 
дворник? И слава богу, лег снег, 
есть надежда, что костры забудутся 
до весны.

И еще один восторг по поводу 
первого снега. Раз таковой идет, 
следовательно, наступило другое 
время года, зима называется. А зи
мой, как известно, холодно, топят 
плохо, окно открывать лишний раз 
не хочется. Волей-неволей мусорные 
потоки будут заправлены все-таки 
в надлежащее русло. Или я оши 
баюсь?

Тогда еще одно средство есть. 
Забить все проемы для поступле-

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

СВЕТЛАНУ ИВАНОВНУ ГРИБ, 
ДОЦЕНТА КАФЕДРЫ ГИСИФ, 

БЫВШЕГО СЕКРЕТАРЯ ПАРТБЮ

РО, С ПРОШЕДШИМ ЮБИЛЕЕМ.
Желаем Вам, Светлана Ивановна, 

крепкого здоровья, побольше радос
ти и успехов во всех Ваших делах!

РЕДКОЛЛЕГИЯ.

©  РЕПЛИКА

ПРАЗДНИК ДЛЯ ИЗБРАННЫХ?

В художественный фонд инсти
тутской библиотеки поступили но
вые книги. Сообщаем о некоторых 
из них.

БУШЕЛЕВА .Б. В. «Поговорим 
о воспитанности». Книга для уча
щихся, издание второе, доработан
ное. Издательство «Просвещение». 
1988 год

В доступной подросткам форме 
дано понятие этикета, показана 
необходимость выработки опреде
ленной линии поведения при кон
тактах с окружающими. Книга мо
жет быть использована как свое
образное пособие для прозтдения 
бесед о культуре поведет"!.

БОГДАНОВА М. В. «Вам, мо
лодым». Сборник, издательство 

«Физкультура и спорт», 1988 год.
От шестнадцати до двадцати — 

вот возраст читателей этой книги. 
Виндсерфинг, скейтбординг, гор
ные лыжи, брейкданс, а также 
проблемы молодежной моды, орга
низация дня, оригинальные кули
нарные рецепты — вот что пред
лагается молодым -читателям. В 
книгу включены также психотехни
ческие игры, тесты, советы трене
ра.

ДЖ ДАРЕЛЛИ. «Мясной рулет: 
встречи с животными», Издатель 
стзо «Мысль», 1989 год.

Почти все книги, написанные 
Дж Дарелли, известны советско
му читателю и завоевали большую 
популярность. Можно смело ска
зать, что это не просто популяр
ность, а горячая симпатия, которая 
еще больше выросла, когда мы 
увидели на телеэкранах его филь
мы, снятые во время путешествия 
по нашей стране.

В настоящую книгу помимо рас
сказов из одноименного сборни
ка, зошел, причем как основная 
часть, материал книги «Встречи с 
животными», представляющий со
бой серию выступлений Дарелла 
по радио.

ДОМБРОВСКИЙ Ю. О. «Факуль
тет ненукных вещей», роман. Из- 
датзльс.эо «Художественная лите
ратура», 1989 год.

Тема суда и следствия, осужде
ния и казни, судьи и обвиняемого, 
свидетеля и истца составляют па
фос романа. «Факультет ненужных 
вещей» (1909— 1978). Этот роман 
является продолжением опублико
ванного в 1964 году романа «Хра
нитель древностей», получившего 
широкое распространение. Книга 
написана уцелевшим свидетелем 
трагедии 1937 года и основана 
на личном опыте автора.

КОРАБЕАЬНИКОВ О. С. «К 
востоку от полуночи», повести. 
Красноярск, Кн. издательство, 
1989 год.

«К востоку от полуночи», «Не- 
сбывшееся, ты прекрасно», «И не
бо, как свиток» — это повести 
красноярского писателя-фантаста 
составляют своеобразную трило
гию, связанную общими героями: 
врачами Чумаковым, Оленевым, 
Веселовым, которые поочередно 
выходят на первый план и участ
вуют в невероятных событиях.

ФОРМАНОВСКАЯ Н. И. «Вы 
сказали: «Здравствуйте!» (речевой 
этикет в нашем общении). Изда
ние третье, Издательство «Знание».

В книге рассказывается об об
щеупотребительных словах и выра
жениях, связанных с той или иной 
ситуацией, даются примеры пра
вильного и ошибочного использо
вания отдельных слов и устойчи
вых оборотов. Проблема рассмат
ривается с социально-этической 
и лингвистической стороны.

Ждем вас, уважаемые читате
ли, в нашей библиотеке.

Т. ГАЛЕВСКАЯ.

В том, что людям нужен празд
ник, сомнений нет. .Но какой празд
ник? Формы проведения подобных 
мероприятий сложились- не без 
помощи телевидения: различные 
•Голубые огоньки», «От всей ду
ши» и т. п. Но их до того «за
таскали», что сами названия вы
зывают отрицательную реакцию. 
Почему «Огонек», да еще, про
стите, «голубой»?

Слава богу, от торжественных 
собраний с непременным докла
дом, в котором славословия е ад
рес Октября длились не менее 
получаса, мы отказались. Но у та
ких собраний с последующим кон
цертом художественной самодея
тельности было преимущество: они 
(вольно или невольно) собирали 
много народа. И какое-то ощуще
ние праздника оставалось. Помню, 
как три года назад торжественное 
собрание было в ГорДК. Наша га
зета писала: «В этот вечер в 
ГорДК витал дух КИСИ». Тогда 
мне все очень понравилось: было 
много народу, чуть ли не весь 
институт, много студентов (строй
отрядовцев и не только), прочитан 
нестандартный доклад к очеред-

Накануне праздника перед спорт
сменами ДСФ стояла задача: оп
ределить сильнейших игроков фа
культета, чтобы из них составить 
сборную по волейболу. Начались 
финальные соревнования V III спар
такиады института, и поэтому пора 
уже начинать тренировки сборной. 
Осознавая всю серьезность момен
та, капитаны команд были пре
дельно собраны, и это настроение 
передалось игрокам. Установка пе
ред играми была такой: играть до 
конца, показать все, на что, спо
собны.

8 первый день встретились сбор
ные команды 3 и 1-го курсов. Во 
время разминки капитаны команд 
Виталий Пак и Владимир Куртин 
обдумывали расстановку. По прог
нозам «специалистов» предстояла 
интереснейшая игра.

ной годовщине Октября М. Д. Се- 
верьяновым, было сказано очень 
много теплых слов в адрес вете
ранов и просто хорошо работаю- 
юих людей, многим дарили цве
ты... Зал дружно хохотал во вре
мя выступления студенческих агит
бригад. Почему было хорошо? На
верное, оттого, что каждый почув
ствовал себя в коллективе.

Не думаю, что во мне говорит 
ностальгия по празднествам вре
мен застоя. Просто не стоит пол
ностью разрушать старое, взамен 
не предложив чего-то другого.

Как же был организован празд
ник в этот раз, в канун 72-й го
довщины Октября? Скажу сразу: 
неплохо. Было организовано чае
питие с роскошными тортами, зву
чали гитары, пели задушевные 
песни. Выступали ветераны, друзья 
группы «Поиск» — постоянные 
наши гости, люди интересные, со
хранившие молодость души. Вы
ступил представитель Крайкома 
КПСС В. И. Замышляев, он ска
зал о значении Октября для всех 
нас, призвал не разрушать в се
бе его идеалы.

Всех порадовали и развеселили

И действительно, ребята играли 
с таким азартом, что аплодисмен
ты болельщиков почти не смолка
ли. Игра шла на равных, но к кон
цу стала ясно, что выиграет вто
рой курс. Игроки этой , команды 
входят в сборную института и ре
гулярно тренируются под руковод
ством опытного тренера Ю. Кук
сы. И поэтому их игра была на 
площадке заметной. Юрий Тахва- 
туллин, Саша Миллер, Виталий Пак 
своим мастерством покорили зал. 
Точные удары Пака не давали рас
слабиться соперникам.

Но самой захватывающей была 
игра сборных 2 и 1 курсов. Пер
вокурсники Андрей Соловьев и 
Урузмак Габуев, были настроены

девчонки из «Чайки», которые 
могут отлично выступить в любых 
условиях: при отсутствии акком
панемента и на крохотном прост
ранстве, которое для них тут же 
становится сценой.

В общем, с какой стороны ни 
посмотри, праздник удался. Но 
ощущения праздника не осталось. 
Думаю, потому, что уж очень уз- 
кий круг людей собрался за сто
лом. Человек 30, не больше. А 
где преподаватели, сотрудники? 
Где наши собственные, проработав
шие в институте много лет, в е т е 
раны?

Прадзник для избранных или 
для случайно зашедших? Ведь ак
центы былых торжеств: праздник 
как ‘ итог работы, праздник вдох
новляющий на что-то — были очень 
важны для коллектива, а они ис
чезли.

Время парадных шествий ухрдит, 
много говорят о том, что нужно 
заменить демонстрации народными 
гуляньями. Так давайте же учить
ся проводить, организовывать эти 
народные гулянья — праздники 
Аля всех —  они нам очень нужны.

Н. ГАРИНОВА

на равную борьбу с опытными 
второкурсниками. В некоторых мо
ментах встречи им это удавалось. 
Но все же «ветераны» волейбола 
победили. Не беда, что первый 
курс не выиГрал. Главное, что на 
площадке во время игры царил 
дух коллективизма. А в волейбо
ле это имеет большое значение. 
А от имени болельщиков хочетей 
поблагодарить ребят: спасибо за 
настоящую игру. Итог встреч — 
на ДСФ  есть теперь хорошая 
сборная волейболистов. Осталось 
потренироваться — и вперед к по
беде в спартакиаде!

'  Н. ЕВСИНА, 
председатель спортсовета ДСФ.

На волейбольной площадке
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